

MANIFIESTO 8M. “DEFENSORAS DEL TERRITORIO”. 8M2024

En 1910, la comunista Clara Zetkin propuso a la **II Internacional de Izquierdas** celebrar el día de la mujer trabajadora. Nadie mejor, puesto que destacó por ser una infatigable activista en favor de los derechos de las mujeres. Y por eso su legado pervive: **“Todas las Mujeres, sea cual sea su posición, deberían exigir la igualdad política como vía para alcanzar una Vida más Libre”**. Gracias a ella, cada 8M celebramos el Día Internacional de la Mujer Trabajadora. Gracias a ella, seguimos peleando por mejorar las condiciones de vida familiar y laboral de las mujeres. Su influencia sigue bien presente. De ahí que The Zetkin Collective sea una referencia en la defensa del planeta frente a las amenazas del cambio climático. Una defensa del territorio en el que las mujeres siempre han sido vanguardia.

Rachel Carson fue pionera. Con su libro “La Primavera Silenciosa”, se ganó el galardón de madre de la Ecología. Después vinieron las conservacionistas **Diam Fossey** y **Jane Goodall**, la doctora **Vandana Shiva, creadora del ecofeminismo**, o la activista **Berta Cáceres** asesinada por defender el territorio, defender el futuro.

Pero lo primero es hacer política para que las mujeres no sigan abandonando benavente. Porque junto a las mujeres emigra la vida. Sin mujeres no hay futuro para la comarca. Y para que las mujeres permanezcan en el territorio a defender, es necesario restaurar el derecho inalienable a unos servicios públicos de calidad.

Para que las mujeres sigan defendiendo el territorio, defendiendo el futuro:

- 1.- **Es necesario un plan de vivienda**. Que rehabilite, y facilite después el acceso al actual exceso de solares, viviendas en ruinas, abandonadas, con dueños fallecidos o con multi propietarios.
- 2.- **Hay que fomentar un plan nacional de natalidad**. La maternidad no puede seguir siendo una condena para las mujeres. La maternidad debe ser libre. Para ello son necesarios incentivos que hagan viable la crianza de los hijos.
- 3.- **Urge revalorizar a los profesionales de la salud**. Pagándoles salarios atractivos y mejorándoles las condiciones laborales. Para ello hay que invertir en centros de salud rurales.
- 4.- **Es necesario construir una base permanente de bomberos forestales**, tan necesaria en una provincia envejecida donde ya apenas se desbroza.
- 5.- **Hay que crear guarderías y residencias públicas**. Las mujeres no pueden conciliar vida laboral y familiar, si no tienen acceso a los cuidados infantiles y de los mayores.

6.- Urge mejorar los salarios y las condiciones laborales del personal de las guarderías y docentes. Más centros educativos rurales y ningún niño sin ruta de autobús escolar. Porque un pueblo educado es un pueblo libre.

7.- Es muy necesario ensalzar el trabajo del personal de las residencias con mejores salarios, condiciones de trabajo y horarios. Su labor es indispensable.

8.- Según la ONU, el **cambio climático** afecta más a las mujeres, sobre todo a las embarazadas. Hay que cuidar de hijos y padres ancianos, pero también hay que mirar por la salud de la mujer.

9.- Las **mujeres** suelen decantarse por la **ganadería tradicional**, extensiva y de pastoreo. Hay que pedir a la consejería facilidades, que cree ayudas específicas para aquellas mujeres que quieran dedicarse al pastoreo.

10.- Es necesario demandar a las administraciones un **plan público de microcréditos** para que las mujeres opten por emprender pequeños negocios en el mundo rural.

11.- Lucha activa contra la soledad no deseada. Hay que fomentar la creación de hogares del jubilado y locales sociales de reunión. Así como propiciar cursos de aprendizaje o actividad física. La soledad en los pueblos duele más.

12.- Atención específica de la salud mental.

13.- Creación de huertos públicos, un espacio para todos aquellos que no disponen de terreno rústico, pero quieren cultivar sus propios alimentos.

14.- Promover la venta directa de productores a consumidores. Mejorar la alimentación es mejorar la salud.

15.- Hay que solicitar a la Diputación un **servicio de taxi** que lleve a los **ancianos** sin coche desde los pueblos al hospital de Benavente o a los de la capital.

16.- Hay que reverdecer los pueblos. Más árboles significa más vida. Y llenarlos de bancos en los que los mayores puedan descansar de su paseo diario, y charlar.

Necesitamos mejorar las condiciones laborales y de vida en Benavente y comarca, para que ninguna mujer se vea obligada a emprender el camino de la emigración. Porque la **Mujer es Vida**, y la vida como dijo Clara Zetkin hay que vivirla en **Libertad**.

#MujerVidayLibertad.